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下田市立中学校再編に係る保護者・学校説明会 概要 

 

１ 説明会開催概要 

（１）小学校学区単位説明会（参加人数 122 人） 

学 区 開催日時 開催場所 参加人数 

稲梓小学校学区 
平成 29 年 10 月 31 日(火) 

午後７時～午後８時 10 分 
稲梓小学校体育館 28 人 

大賀茂小学校学区 
平成 29 年 11 月２日(木) 

午後７時～午後８時 
大賀茂小学校体育館 18 人 

朝日小学校学区 
平成 29 年 11 月６日(月) 

午後７時～午後８時 10 分 
朝日小学校体育館 13 人 

下田小学校学区 
平成 29 年 11 月７日(火) 

午後７時～午後７時 45 分 
下田中学校体育館 12 人 

稲生沢小学校学区 
平成 29 年 11 月 14 日(火) 

午後７時～午後８時５分 
稲生沢小学校体育館 17 人 

白浜小学校学区 
平成 29 年 11 月 20 日(月) 

午後７時～午後８時 10 分 
白浜小学校体育館 16 人 

浜崎小学校学区 
平成 29 年 11 月 28 日(火) 

午後７時～午後８時 
浜崎小学校体育館 18 人 

（２）幼保こども園説明会（参加人数 73人） 

区 分 開催日時 開催場所 参加人数 

下田保育所 
平成 29 年 11 月９日(木) 

午後３時～午後４時 
下田保育所 13 人 

下田認定こども園 

平成 29 年 11 月 10 日(金) 

幼）午後１時～午後２時 

保）午後３時～午後４時 

下田認定こども園 
26 人 
幼）21 

保）５ 

稲生沢・ひかり保育園 
平成 29 年 11 月 15 日(水) 

午後３時～午後４時 
稲生沢保育園 10 人 

下田幼稚園 
平成 29 年 11 月 22 日(水) 

午後１時～午後２時 
下田幼稚園 24 人 

 

２ 教育委員会出席者、配布資料及び説明会次第 

（１）教育委員会出席者 

 ① 小学校学区：佐々木教育長、田中教育委員、西堀教育委員、天野教育委員【田中

委員及び西堀委員：稲梓小及び大賀茂小、天野委員：下田小に出席】、

土屋(仁)学校教育課長、山梨学校教育課参事、吉田学校教育係長、土

屋(大)指導主事、土屋(真)技師、原主事（10 名） 

 ② 幼保こども園：土屋(仁)学校教育課長、吉田学校教育係長、原主事（３名） 

（２）配布資料 

 下田市立中学校再編に係る説明資料（平成 29年 10 月 下田市教育委員会学校教育課） 

（３）説明会次第 

 ① 開会 

 ② 挨拶（中学校学区：教育長、幼保こども園：学校教育課長） 

 ③ 報告書概要説明（30 分程度） 

 ④ 質疑応答 

 ⑤ 閉会 



- 2 - 

３ 頂いたご意見について 

（１）小学校学区単位説明会 

 ① 稲梓小学校学区 

区 分 意見内容 

通学面 

・スクールバスなどの大雨警報等の非常時における対応について、どのような方法を

考えているのか。 

・スクールバスの関係で、賀茂逆川線沿線にスクールバスを２台運行するということ

ですが、路線バスは 365 日運行という形ですが、例えば土日などスクールバスも対

応していただけるのか。 

・スクールバスの関係で、発着場所について、どういったところを想定しているのか

ということと、賀茂逆川線沿線にスクールバスを２台運行するということですが、

具体的にはどこの地区が該当になるのですか。私は椎原地区で、スクールバスと路

線バス双方の対象になるのですが、もしわかれば教えていただきたい。 

再編関係 

・生徒間交流について、どのくらい前から行う予定でいるのか。 

・現在の小学校３・４年生は、今のままですと中学校１・２年時にはそれぞれの４中

学校に通学し、制服や体操服など既存のものを購入することになると思います。で

すが、現４年生が入学する前までに、部会での協議が進めば、新中学校指定のもの

を購入し、新中学校開校の際には全ての学年で制服などが整うと思います。どれぐ

らいまでに制服や体操服などが決定されることを想定しているのか。 

・部活動についてですが、統合すると同時に１つの部活にまとまってしまうとこれま

で各中学校それぞれで中体連に向けて頑張ってきた部分がなかなか反映されないの

ではないかと思います。やはり一校化すると１チームしか中体連に出場できないの

か。 

その他 

・教育委員会として、保護者説明会を開催していただいていますが、地域の方に対し

ては市長と語る会を開催していると思います。市長と語る会となると何か敷居が高

い感じがするので、教育委員会として再編説明会を開催してほしい。 

② 稲生沢小学校学区 

区 分 意見内容 

通学面 

・自転車の補助の関係ですが、補助率 1/2 ということですと、電動アシスト付自転車

を約８万円と想定して、上限額を４万円としているのか。 

・ちょうど２㎞から４㎞のところに住んでおり、自転車で通学するという形になると

思うのですが子どもが２人とも女子ということもあり、例えばスクールバスは通り

道になりますのでそちらに一緒に乗せてもらうことはできるのでしょうか。現在、

私自身、下田市街地まで自転車で通勤していますが、道路の安全対策、危険箇所が

ありますが、そういった部分の対応についてどのように考えているのか。 

・通学についてですが、現在下田高校などでは、保護者の送迎についてかなり制限を

かけていると思います。新中学校となった際には、雨や部活の遅くなった時の親の

送迎について、どのような形になるのか。 

・敷根周辺ですと下田中までに行く道路が夕方になると暗いと思います。防犯等で不

安ですので何か対策を考えているのか。 

再編関係 

・大規模改修の中身については、どのような内容を想定していますか。空調やトイレ

洋式化などについても対応していただけるのか。 

・部活動について、新中学校では拡充をしていくということですが、現在のグラウン

ドの広さで対応できるのでしょうか。例えば、近隣の敷根公園やプールなどを振興

公社から借用するなどの対策を考えているのか。 
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③ 白浜小学校学区 

区 分 意見内容 

再編関係 

・制服、シューズ、体操服、ジャージなど、再編時にどのような形になるのか。 

・部活動について、新しい部活、例えば野球、サッカーなど増設する場合は、再編前

から事前に環境を整えていただきたい。 

・部活動について、例えば個人活動、水泳などはクラブ活動の中で行っていますが、

そういった部分についても部活動という形なのか、別の形なのかわかりませんが、

認めていただくような配慮をお願いしたい。 

・新中学校内にプールは作るのか。 

・運動会や何かイベントを開催するとなると市内全域からですが、かなりの駐車場確

保が必要だと思うのですが、どう対応するのか。 

・統合準備委員会について、今後、既存のＰＴＡ組織などに統合準備委員会のための

委員を新たに設置した方が良いのか、もしくはこれまでのままで良いのか、お伺い

したい。 

・部活動について、現在４中学校で行っている部活ですが、再編すると４つが１つに

なると４月から新たなチームとなり、すぐに７月の中体連になってしまいます。そ

ういった部分で大きな問題が出てくると思いますがどのように考えているのか。 

・個々のチームとなる場合、教職員数が少ない中で４人の顧問を付けることになると

思われますが、どう対応するのか。 

学習面 

・再編時にちょうど中学校３年生になる子がいるのですが、受験や人数が多くなるこ

とによるクラス替えなど、新たな環境になることに子どもが適応できるのか不安が

あります。そういった中で、これまでの担任の先生を新たな中学校でも先生として

お願いすること、また一番は受験に対し、再編を行った中でも慎重な対応をお願い

したい。 

その他 
・なくなってしまう中学校での閉校式についてですが、ぜひとも地域や歴代の卒業生

など、全体で行うことができるような形で開催していただきたい。 

④ 浜崎小学校学区 

区 分 意見内容 

通学面 

・通学関係でボートサービス付近が４㎞ということで、これまでは５分くらいで東中

に通うことが出来ていたのに、自転車で下田中に通うという形は少し何かしらの考

慮はしていただきたい。雨の日や女子も自転車通学となると…。浜崎地区の子は分

け隔てなく、対応してもらいたい。 

・路線バスですが、１台で生徒が十分に乗ることが可能でしょうか。夏季などは観光

客なども多く乗車するので、そういった配慮も検討していただきたい。 

・自転車通学などになると、これまで以上に例えば台風などの時の登校時間などの判

断をより早くしていただくことが必要だと思います。高校は待機なのに小学校は通

学しているというケースも過去にありました。 

再編関係 

・再編時に中学校２年生になる子どもがいますが、制服や体操服はどうなるのですか。 

・個人的な意見ですが、上の子の制服などもあるので新しい制服になると新旧両方買

う必要があり、子どもが実際３人いるのですが、結局３着買う必要が出てきてしま

います。今の４年生（再編時中学校３年生）が中学に上がる際に新しい制服を買う

というような形でお願いしたいのと同時に、例えばスカートなどはあまり変わらな

いと思うので、使い回しができるとかそういった配慮をしていただきたい。 

・新中学校になり、例えば病気等になった場合、距離が遠くなる分、迎えに行く時間

もかかりますが、子どもが待機できる部屋などはどのような形になるのでしょうか。 

・昨年の説明会にも出席したのですが、昨年は平成 33 年度に再編するという話でした

が、今年は平成 34 年度ということになっています。今後、再編の時期がまた変わる

ということはあるのか。 
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⑤ 下田小学校学区 

区 分 意見内容 

再編関係 

・再編されると１学年５学級程度になるということですが、下田中、稲生沢中の生徒

は現在ある程度多く生徒がいるから大丈夫だと思いますが、稲梓中などの生徒は少

ない生徒の中から、いきなり多くのクラスになり、特に中２、中３の生徒に対して

しっかりとケアをしていただきたい。また学校教職員については、生徒・クラス数

によって配置される人数が決まっていると思いますが、生徒数が多くなることで１

人の生徒に対する時間も少なくなると思われます。カウンセラーを多く設置したり、

支援員の方を多くするなり、せめて２年３年生が卒業するまでの間、市で予算を支

出して、細かな対応ができるような体制を整えていただきたい。 

⑥ 朝日小学校学区 

区 分 意見内容 

通学面 

・通学補助について、新中学校開校の平成 34 年度から補助する想定なのか。 

・金原地区に住んでいますが、この場所ですとおそらく自転車補助という形になると

思います。この補助の中には自転車の保険なども含まれていての補助額になるので

しょうか。また、消費税の増税も予測される中で、電動アシスト付自転車も購入す

るのにかなりの負担になってきますがそういった点について、今後考慮されるのか。 

・現在、中学生男子を持つ親で自転車通学をさせています。４㎞という距離は正直キ

ツイと感じています。下の子は女の子ですので、下田駅を経由してバス通学をさせ

たいと考えています。朝日小学校区は学区としては変わらないので、あまりバス増

便など今より良くなることが、学区が変わる地区と比較すると期待できないと思っ

ています。朝練も間に合わないダイヤなので、親が送迎をしている人が多いと感じ

ています。通学に関する選択肢を増やして欲しいと思います。自家用車の送迎も安

心だと思いますので、ぜひ検討をしていただきたい。 

再編関係 

・統合準備委員会について、１月以降設置するということですが、ＰＴＡについては、

残り任期が３か月程度、今年度中の協議することの目標みたいなものがあれば、お

伺いしたいです。重要な箇所については、次年度から検討をしていただきたいとい

う気持ちもあります。最後に組織の中で部会がありますが、こちらは部会ごとに開

催する予定となっているのか。 

・現在、４年生の子どもを持つ親ですが、仮設校舎については、どこに建てる予定な

のか。 

・事前に生徒間交流などをどのような形で考えているのか、わかっていればお伺いし

たい。 

・保護者は再編されることにより、いじめなど不安を持つと思います。特に現場の声

をお伺いしたいですが、他市町村の視察などもされていると思いますが、教職員の

業務量が増えることや統合することによる子どものメリット・デメリットについて

もお伺いしたい。 

⑦ 大賀茂小学校学区 

区 分 意見内容 

再編関係 

・仮説校舎とありますが、仮校舎時における卒業式などの学校行事対応についても現

時点でわかっているのであればお伺いしたい。 

・再編をする際の２・３年生について、特に３年生については残り１年で卒業という

タイミングで、クラス分けや交友関係が一気に広がると思いますが、どういった部

分について少し不安があって、その対策をどのように対応するのか、考えられてい

ることがありましたら教えていただきたい。 

・プレハブ校舎によって、工事音等騒音が授業の妨げになることはないのでしょうか。 

・新中学校の制服ですが、これは新１年生から、今の小学校２年生が中学に入学する

際に変わるのか。 

・校章についても今のデザインから変わるのか。 
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（２）幼保こども園説明会 

 ① 下田認定こども園 

  ア 幼稚園部 

区 分 意見内容 

通学面 

・白浜の板戸地区に住んでいるのですが、通学バスで今の路線バスのままだと下田駅

で乗り換えになると思います。下田駅を経由して下田中学校まで行くような直行便

となるのか。 

・通学補助の期間について、これはどの位先まで続けていくのか。 

・白浜地区に住んでいるのですが、通学時間が長くなるため、例えば学校の始業時間

などをずらすなどの想定をしているのか。 

・先ほどの通学バスの関係とかぶるのですが、部活の朝練などは部活動の種類によっ

てバラバラになるのかどうなのかという部分をお伺いしたい。 

・通学バスについてですが、自分も通学に路線バスを利用していたんですが、一斉下

校とかになると一度にバスに乗れなく、次のバスに乗るというケースもありました。

新中学校の際には、そういったことがなるべくないような配慮をお願いしたい。 

再編関係 
・工事をする際にグラウンドについて、子どもたちが体を十分動かせる広さを確保で

きるのかどうかお伺いしたい。 

  イ 保育所部 

区 分 意見内容 

通学面 
・学校再編を行うと急に生徒数が増えると思いますが、通学路等々、十分対応できる

のでしょうか。また自転車通学に対する安全対策等はどう考えているのか。 

再編関係 

・制服の関係で、どのような形になるのでしょうか。再編した時に４中学校の制服が

入り交じるような形になるのか。 

・今まで少ない人数の中で学んでいた環境がいきなり多くなった環境になるので戸惑

う子どももいると思います。そういったことに対して何か検討されているか。 

学習面 

・学校再編を行うことにより、１校となり、例えば、高校受験などの成績等々、４校

の時と比較して、多く人が集まることにより、悪くなるというようなことはないの

か。 

 ② 下田幼稚園 

区 分 意見内容 

通学面 

・スクールバスについて、スクールバスを２台購入するということですが、部活など

でも利用できるのか。 

・通学路の関係で、岩下付近についてですが、今後、伊豆縦貫道等の整備などにより、

道幅を広くすることにはならないのか。 

・自転車通学について、雨の日は乗ることができないと思うのですが、そういった際

に路線バス、スクールバスに乗車することが可能であるとか、保護者の送迎を可能

とするとか、どういった対応となるのか。 

再編関係 

・下田小学校５年生の子どもがいるのですが、今回の再編により、中学校に入学する

平成 31 年度から３年間、下田中学校において常に何かしらの工事を行っている状況

になると思われます。それらに対する配慮はしていただけるとは思いますが、例え

ば、学校行事等で体育館の使用やグラウンドの使用について、制限が出てくると思

います。その際、どういった対応をするのか、決まっていればお伺いしたい。 

・制服についてはどのような形になるのか。 

・仮設校舎の場所については、校内のどこら辺に、やはり南側になるのか。 

・上の子が４年生で最後の中学校３年の年に新中学校になりますが、今、下中で部活

動が９つしか活動しておりません。再編するまでの期間ですが、生徒数が少なくな

ることにより、今以上に部活動が少なくなる可能性はあるのか。 
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 ③ 下田保育所 

区 分 意見内容 

通学面 

・通学に関して、４㎞の境目の方などは自転車かバスか選べるような形になるのでし

ょうか。 

・自転車の補助の関係ですが、これは例えば４万円の自転車とヘルメットを 2,000 円

で購入した場合、どのような内容になるのですか。 

・通学補助内容について、凄く手厚い感じを受けました。説明の中で検討中というこ

とでしたが、この説明内容が悪くなるということにはならないということで良いの

でしょうか。 

・現状として、雨の日など下田中に送迎する車が多数あると思います。親が送迎する

ことは禁止となるのでしょうか。そういった対応についても今後、決定していくと

いうことになるのですか。 

・スクールバスについてですが、現在としては、賀茂逆川線を想定されているようで

すが、田牛地区についても困難な地域だと思います。田牛についてどういった形で

検討しているのでしょうか。 

・通学の関係ですが、路線バスやスクールバスの乗り降りのスペースはどういった形

を想定されているのでしょうか。 

再編関係 

・学校名については、新しくなるのでしょうか。 

・制服や体操服についてはどのような形になるのですか。 

・校舎は建て替えると思いますが、グラウンドについてはどのようになるのですか。 

④ 稲生沢保育園・ひかり保育園 

区 分 意見内容 

通学面 

・２㎞から４㎞の生徒は自転車購入費補助として、上限４万円で補助率 1/2 となって

おりますが、電動アシスト付自転車は大凡 10 万円くらいすると思いますし、バッテ

リー充電の問題等、また事前に例えば乗り方教室などを小学校で教えていただきた

いです。いきなり中学生になって、はい乗って通学してくださいというのはあまり

にもという印象もあると同時に事故の可能性も否定できないと思います。また２㎞

から４㎞までの生徒に対する選択肢を徒歩・自転車以外でぜひ増やしてもらいたい

です。 

・路線バスについては、駅経由なのか直通なのか、もしくは駅までの補助なのか、ど

のような形になるのですか。 

・スクールバスについて、スクールバスが走っている沿線の例えば本郷周辺の生徒を

途中で乗せることができますか。 

・北湯ヶ野地区は道路からかなり離れています。そういった場合、道路へ出るだけで

もかなり負担となります。スクールバスなのか、路線バスなのかどちらになります

か。 

・スクールバス利用と路線バス利用について、途中で変更できるなど柔軟な対応は可

能なのでしょうか。 

再編関係 ・小学校の再編については、何か計画はあるのでしょうか。 

 


